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INICIO DE SESIÓN N° 1 DEL AÑO 2021  

 

 Siendo las 12:00 horas del día miércoles 16 de junio de 2021, se da inicio a 

la quinta  sesión de la Comisión Indígena de Consejo de la Sociedad Civil 

(Cosoc) del Sename. 

 

 

DESARROLLO  

  

 

 Presidenta Comisión; inicia la sesión, señalando que esta reunión solo expondrá 

la profesional de la OPD de la comuna de Cholchol en marco de año nuevo 

indígena.  

Intervenciones de Integrantes de Comisión Indígena de COSOC: 

 Presidenta comisión, gracias por asistir a esta reunión, marri marri lamien 

Carolina, hoy expondrá experiencia intercultural la profesional de la OPD de 

Cholchol en marco del año indígenas y luego tendremos la pregunta. 

 Carolina Catrileo, buenas tardes, soy profesional de la opd de Cholchol y de 

profesión fono audiología, actualmente trabajo y vivo en la comuna, en una 

comuna indígena, soy hablante de Mapuzungun, nuestra OPD es intercultural y 

se llama, Newen Kom Pichikeche (con la fuerza de los niños). 

Ahora paso a mi presentación. 

 Secretario de actas, la presentación estará en anexo de acta y se subirá a 

banner adosada al resumen de la sesión. 

 Presidenta de Comisión, Feley lamien, si hay alguna pregunta relacionada con 

la presentación, dejo la palabra o pasamos a conversación con hermana 

Diaguita Ema Pereira, esta reunión remota tiene como fin también podr 

conversar sobre el año nuevo indígena que celebramos entre el 20 y 24 de junio 

de cada año. 

 Ema Pereira, en esta fecha el pueblo Diaguita da las gracias a la madre 

naturaleza por todo los que nos dio y se pide por lo vendrá más adelante, en ese 

proceso estamos y esperando este nuevo año desde las dos comunidades del 



valle del Elqui, ahora comenzaremos una breve ceremonia y luego si tiene 

alguna pregunta la pueden realizar. 

 Presidenta Comisión, gracias Ema por ser parte de este conversatorio donde los 

Consejero/as pueden aprender más sobre la cosmovisión de nuestros pueblos, 

dejo la palabra. 

 Lucas Álvarez, presidente CASENAME, la verdad no conocía mucho sobre la 

lengua o que había diferentes banderas en el pueblo mapuche, me ha parecido 

bastante interesante esta instancia, porque así uno va conociendo mucho más 

sobre nuestros pueblos originarios.  

 Alexandra Castañeda, Casename , me pareció súper interesante porque cada 

vez que estoy en una reunión como esta, aprendo mucho más y a mí me encanta 

aprender sobre los pueblos indígenas, de hecho estoy aprendiendo hablar en 

Mapudungun, ojala todos tengamos un buen año indígena . 

 Eduardo Mallea, me pareció muy interesante el conversatorio y de alguna 

manera nos gustaría recoger esas experiencias desde Arica, gracias por 

invitarme. 

 Vicepresidente Cosoc, gracias por la presentación, admiro mucho a los pueblos 

originarios, sobre todo el amor a la Naturaleza, esta herencia podemos transmitir 

a toda la sociedad y especialmente a nuestros niños, niñas y adolescentes. 

 Paula Urzua, es un agrado poder estar participando en esta comisión y saber 

que trabajo que venimos realizando desde el año 2014 pueda ser mejorado con 

documento que redactara esta comisión para ser presentado a nuevos servicios. 

 Presidenta Cosmisión, agradecemos a todos los presentes a esta quinta sesión, 

ahora nosotros iniciaremos la otra etapa de diseño de un documento para 

mejorar la política de pueblos originarios de Servicio y que será entregado a las 

dos institucionalidades nuevas, desde ya los invito a ser parte de esta segunda 

etapa. 

 

 

 TERMINO DE SESIÓN  

            La reunión Finaliza a las 13:15 horas. 

ANEXO  

-Presentación de profesional Carolina Catrileo Cayuqueo , se adosa en 

página web , banner participación Ciudadana  
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